
MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

16ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 21 DE DEZEMBRO DE 2023

Horário: 09h00 Local: Sede da Câmara - Plenário José Laviola
Matos

ATA DA 16.ª REUNIÃO ORDINÁRIA, NA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA, DA 18.ª LEGISLATURA, DA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA, REALIZADA NO DIA 21 DE DEZEMBRO DE 2023 
 
Às 09h00min do dia 21 de dezembro do ano de 2023, reúnem-se os vereadores membros da Câmara
do município de Conselheiro Pena, em sua sede Praça João Luiz da Silva, 156- 1.º Pavimento, no
Plenário José Laviola Matos, sob a presidência do Vereador Vinícius Tápias, na vice-presidência o
vereador Sinvalzinho Santos, na secretaria o vereaodor Ronim da Ferruginha. Presentes ainda, os
senhores vereadores Douglas Campos, Edu do Salão, Marcos Felicíssimo, Ronei do Sindicato, Lú
Bichara, Sebastião Leandro, Rafael Moura e Valtair do Vale. A convite da Presidência, o Ronei do
Sindicato dirige a Deus em Oração.Havendo quorum regimental, a presidência invocando a Proteção
de Deus, declara aberta a sessão. As atas das 14.ª e 15.ª Sessão extrardinária realizada no dia  14
de dezembro de 2023  são lidas, submetidas ao Plenário, não sendo apresentadas emendas, foram
votadas de forma eletrônica e aprovadas por unanimidade. A Secretaria faz a leitura e apresentação
das seguintes matérias: Requerimento Nº 048 de autoria do Vereador Valtair do Vale, que requer do
Executivo  o  envio  de  informações/documentos,  referente  a  Associação  Prefeito  Helcio
Valentim/Hospital Pe. Geraldo Horgervorst; Requerimento Nº 49/2023 de autoria do vereador Valtair
Pereira do Vale que requer do Executivo informações relativas a automóveis do município; Indicação
Nº  62/2023  de  autoria  do  Vereador  Rafael  Moura,  que  sugere  ao  Executivo  que  promova  a
pavimentação de rua na vila de Ferruginha; Indicação Nº 63/2023 de autoria do vereador Rafael
Moura, que Sugere ao Executivo que promova a instalação de Câmera de Segurança no Posto de
Saúde da vila de Ferruginha; Projeto de Lei Nº 38/2023 de autoria do Vereador Rafael Moura, Dá
denominação a logradouro público na vila  de Ferruginha;  Parecer CFOTC ao Projeto de Lei  Nº
23/2023 de  autoria  do  Executivo,  parecer  ao  que  estima a  receita  e  fixa  a  despesa  do  orçamento
anual do município para o exercício de 2024 e Emendas apresentadas; Emenda Nº 12/2023 de
autoria do Vereador Vinícius Tápias - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei
023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 11/2023 de
autoria do Vereador  Sinvalzinho Santos - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto
de Lei 023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº
10/2023  de  autoria  do  Vereador   Ronin  da  Ferruginha  -  Emenda  Parlamentar  Orçamentária
Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de
2024;  Emenda  Nº  09/2023  de  autoria  do  Vereador   Rafael  Moura  -  Emenda  Parlamentar
Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o
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exercício  de  2024;  Emenda  Nº  08/2023  de  autoria  do  Vereadora  Luciana  Bichara  -  Emenda
Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que Estima a Receita e Fixa a
Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 07/2023 de autoria do Vereador  Valtair do Vale-
 Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que Estima a Receita e
Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 06/2023 de autoria do Vereador  Douglas
Campos - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que Estima a
Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 05/2023 de autoria do Vereador
 Sebastião Leandro - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei 023/2023 que
Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 04/2023 de autoria do
Vereador   Ronei  do  Sindato  -  Emenda Parlamentar  Orçamentária  Impositiva  ao Projeto  de Lei
023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 03/2023 de
autoria do Vereador  Edu do Salão - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto de Lei
023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº 02/2023 de
autoria do Vereador  Marcos Felicíssimo - Emenda Parlamentar Orçamentária Impositiva ao Projeto
de Lei 023/2023 que Estima a Receita e Fixa a Despesa para o exercício de 2024; Emenda Nº
01/2023 de autoria do Vereador  Valtair do Vale, que Dá nova redação aos dispositivos do Projeto de
Lei 023/2023 de autoria do Executivo que estima a receita e fixa a despesa do orçamento anual do
município de Conselheiro Pena para o exercício financeiro de 2024; Emenda 01/2023 de autoria do
Vereador Vinícius Tápias, ao Projeto de Lei Complementar Nº 01/2023 de autoria do Executivo que
altera dispositivos, da anexo único e suas tabelas da Lei Complementar 039/2022 que dispõe sobre o
Código Tributário Municipal-  O qual  foi  retirado da pauta da ordem do dia pela presidência.  A
presidência concede a palavra aos vereadores inscritos para tema livre. Fala o vereador Sinvalzinho
Santos, parabeniza a direção da Câmara pela implantação do serviços de imagens do Legislativo.
Agradece  a  todos  pelo  trabalho  empenhado,  e  deseja  boas  festas  de  fim  de  ano,  desejando  bom
retorno em 2024. Fala o vereador Valtair do Vale, sobre a atuação dos vereadores em favor do povo
e que o poder Legislativo é responsável pelo desenvolvimento do município em suas diversas áreas.
Valtair diz que o passado não deve ser esquecido, mas sim respeitado, pois hoje as pessoas que
governam nossos entes federados e os representantes de poderes não são respeitados. Valtair diz
que o vereador é a voz do povo, e no findar deste ano, a mesa diretora da Câmara tem conduzido os
trabalhos pela independência e valorizando o Poder Legislativo. Valtair fala que tem havido ofensas,
mentiras e fake neuws nas redes sociais,  por pessoas que não tem noção sobre as atividades
políticas da cidade, e que a Câmara quer que não haja superfaturamento, corrupção ou falta de
projetos e planejamento.  Valtair  diz  que o Executivo perdeu o controle,  e  não divulga mais o
orçamento da administração e que a Câmara não votou contra a qualquer projeto de culminasse em
obras no município, mas quer que o município pague suas contas em dia e que não jogue dinheiro
fora. Diz ainda que no hospital de Conselheiro Pena, há notícia de que há salários atrasados de
médicos e como a prefeitura é mantenedora do hospital, tem de prestar contas e pagar em dia os
salários  dos  profissionais  que  la  trabalham.  Diz  ainda  que  o  distrito  de  Ferruginha  não  recebe
benefícios. Fala o vereador Douglas, agradece a todos pelo empenho nos trabalhos do Legislativo,
deseja a todos boas festas e que 2024 seja muito produtivo, com boa convivência e de harmonia
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entre todos. Fala o vereador Rafael Moura, que faz o seguinte pronunciamento: "Inicio minha fala
fazendo uso da palavra de Deus dada a nossa Prefeita Tia Nadia lá em 2017 que está em Êxodo
23:20 que diz assim: “Eis que eu envio um Anjo diante de ti, para que te guarde neste caminho, e te
leve ao lugar que te preparei.” Quero primeiramente agradecer a Deus por mais um ano que se
finda,  um  ano  cheio  de  lutas,  desafios,  superações,  grandes  realizações  e  conquistas  em  nossa
gestão.  Ao  longo  desta  jornada  como  agentes  políticos  temos  sido  abençoados  com grandes
conquistas em nossa gestão, repito: nossa gestão pois tenho orgulho de dizer que faço parte de um
grupo de pessoas que sonham com dias melhores para nossa gente, e é com profunda gratidão que
reconhecemos a mão de Deus em cada cuidado, em cada detalhe. A nossa Prefeita Tia Nadia tem
sido um exemplo de liderança e comprometimento, demonstrando excelência em seu trabalho por
todo o município, com destaque especial para o notável progresso no distrito de Ferruginha. O ano
de 2023 foi mais um ano de Superação! Aproveito para agradecer pela contribuição dos deputados
por meio de emendas parlamentares que é fundamental para o desenvolvimento de Conselheiro
Pena. Destaco aqui os nosso Deputados Estadual Coronel Sandro e Federal Igor Timo, deputados que
ACREDITARAM em nosso gente, em nosso município através do caráter e excelente trabalho da
nossa Prefeita Nádia. Parabéns à nossa prefeita Tia Nadia pelo excelente trabalho e rogo a Deus
para que possamos continuar unidos em prol  do desenvolvimento de nosso querido município.
Continuando em Êxodo 23:25 e 26… “E servireis ao Senhor vosso Deus, e ele abençoará o vosso pão
e a vossa água; e eu tirarei do meio de vós as enfermidades. Não haverá nenhuma que aborte, nem
estéril na tua terra; o número dos teus dias cumprirei.” Diante dessa promessa de Deus, quero fazer
menção de algumas conquistas para nosso povo no ano de 2023 através da Gestão Nadia e Valter, e
seus apoiadores. Ala do idoso no Hospital Pe. Geraldo; o instalação do SAMU; Conclusão da Obra da
UBS  Sebastião  Luiz  de  Souza  em  Ferruginha  (Posto  de  Saúde);  Ambulância  para  saúde  em
Ferruginha; Instalação do Consultório odontológico na UBS de Ferruginha; Ponto de Apoio para
Polícia Militar, Polícia Civil e Polícia Penal (CONSEP) em Ferruginha; Atendimento com Fisioterapêuta
em Ferruginha e Barra do Cuieté; Conclusão da Obra da Escola Municipal Amado Lima; Conclusão da
Obra da Escola Municipal Francisco Cândido e Silva no Bueno; Concluído o convênio com a Brigada
do  Corpo  de  Bombeiros;  (1  viatura  de  resgate  e  1  caminhão  para  apagar  incêndio).  Virão  3
bombeiros para Conselheiro Pena; Poliesportivo quase concluído; Conclusão da Ponte da AABB;
Entrega de 300 títulos (REURBE) e mais 700 títulos em janeiro; Instalação de Câmeras de segurança
para as escolas; Mutirão de Cirurgias de cataratas; Aquisição de uma van para o transporte de
hemodiálise; Início de cascalhamento no córrego do sapé (nunca feito antes); Recuperação das
estradas de Ferruginha (cascalhamento, patrolamento e manilhamento); Revitalização da Ponte na
Rua Salem em Ferruginha (próxima a UBS Sebastiao Luiz de Souza); Aquisição de um ônibus escolar
novo para o transporte escolar em Ferruginha; Instalação dos aparelhos da Academia ao Ar Livre em
Ferruginha, na praça que hoje recebe o nome de Judith Teodoro de Oliveira e será revitalizada
usando da minha emenda impositiva; Entrega do Kit Escolar completo (materiais, uniformes verão e
inverno, e tênis) para todos nossos alunos da rede municipal; Campeonato de Futsal em Ferruginha,
parceria  com a  Secretaria  de  Cultura,  Esporte,  Lazer  e  Turismo  (primeira  Copa  Canelada  de
Ferruginha); Início do Projeto Feliz Idade em Ferruginha com a Fisioterapeuta minha amiga Drª
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Raquel;  Fortalecimento  da  Feirinha  Cultural  com shows;  Através  do  FIA  e  do  Lions  Clube  de
Conselheiro Pena, 2 grandes Projetos em Ferruginha, Penha do Norte e Cuieté Velho: Educando pelo
Esporte  e  Informática  para  informar  (nunca  tivemos  um projeto  tão  sério  para  o  esporte  em
Ferruginha e distritos como este); Projeto Ju-Jitsu a todo vapor, troca de faixas e medalhas para
nossas crianças e adolescentes do distrito de Ferruginha; Manutenção nos campos de futebol (com o
corte do gramado); Instalação de mais 41 lâmpadas de LED em Ferruginha, quase aproximando das
100 lâmpadas de LED; Recuperação e drenagem do cemitério de Conselheiro Pena; Calçamento,
pavimentação de ruas na sede e distritos (Barra do Cuieté); Revitalização do estádio municipal
(primeira  parte  quase concluída);  Convênio  com a CISDOCE;  Formatura  da primeira  Turma de
Brigadistas  treinada  pelo  corpo  de  bombeiro  prevista  para  primeira  semana  de  janeiro/2024;
Começamos várias outras obras: Escola e Quadra Chapada do Bueno; Escola e Ponto de Apoio pra
saúde Padre Ângelo e Rochedo; Asfalto Mais Dadas parte 2; Revitalização Praça Penha do Norte (já
iniciada); Posto de Saúde Barra do Cuieté; Praça do Bairro Operários (Galeria); Praça do Bairrão
LAJÃO (perto do Mãos Dadas); Dentre outras inúmeras conquistas que obtivemos em tão pouco
tempo, aproximadamente 2 anos, 11 meses e 21 dias. Um município cheio de pessoas boas mas ao
mesmo  tempo  desesperançosas,  desagastadas  politicamente  por  não  verem resultados  eficazes  e
acreditarem em más conversações. Alguns dentre a pequena minoria que torce contra a história do
nosso povo, diz: é mais do que obrigação o que estão fazendo! Confesso que fico feliz em ouvir essa
frase, sabe porque, diante de um cenário corrupto que vemos a frente da política do nosso Brasil,
termos alguém que faz suas obrigações é motivo de honra! Prefeita Nádia sabe muito bem do que
estou falando, sabe muito bem como ela pegou essa prefeitura, sucateada! Essa é a verdade! E
mudar essa história em apenas 4 anos é quase que impossível. Mudar hábitos demanda tempo! Por
isso continuo acreditando que a melhor forma de se pensar e de fazer políticas públicas, é da forma
que Nadia tem nos ensinado,  dando voz e vez ao povo de Conselheiro Pena.  Me dirijo  agora
exclusivamente aos Vereadores aqui presentes e a todos vocês que nesse momento me ouvem, falo
em alto e bom tom: com Nádia e Valter e toda equipe estamos caminhando rumo ao progresso, a um
futuro promissor, onde iremos escrever juntos a nossa nova história! Agora me dirijo aos meus
amigos Vereadores Du do Salão, Ronei e Lu Bichara, continuemos unidos, abertos ao diálogo com o
povo e demais vereadores para buscarmos atender todas as demandas de nossa gente! À você
Prefeita Nádia e Vice Valter, dupla que deu certo: coragem!  Não é fácil guiar um município com
aproximadamente seus 23 mil habitantes e todas as suas necessidades, e fazer um trabalho lindo,
digno de orgulho e aplausos!  Que Deus continue os abençoando para que guiem com maestria
nossa gente por quantos anos o Senhor Deus permitir!  Temos ciência de que é uma luta espiritual,
do bem contra o mal, daqueles que querem realmente uma cidade próspera e daqueles que querem
escravizar o povo. Meu muito obrigado a todos aqueles que confiam em nosso trabalho, cobram de
nós seus representantes, que participam das decisões do nosso município! Obrigado mesmo de
coração! Termino minha fala usando os dois últimos versículos do Êxodo 23: 29 e 30… “Não os
expulsarei de diante de ti num só ano, para que a terra não se torne em deserto, e as feras do
campo não se multipliquem contra ti. Pouco a pouco os expulsarei de diante de ti, até que sejas
multiplicado,  e  possuas  a  terra  por  herança.”  Seguimos  confiantes  de  que Deus  é  o  Senhor  dessa
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terra, é o Senhor do nosso Município, e cumprirá todas suas promessas aqueles que confiam Nele.
Peço a Deus que abençoe nossas vidas a frente de nossa gente, nossos trabalhos, e que nossa
administração continue tendo momentos de realizações e de gratidão a Deus e de celebração pelas
vitórias que já foram, estão sendo e serão  alcançadas, renovando nosso compromisso com o bem-
estar e crescimento da comunidade que servimos nossa querida Conselheiro Pena. Desejou a  todos
um Feliz Natal e Próspero ano novo, que 2024 seja um ano de sucesso para todos! Ebenézer, até
aqui nos ajudou o Senhor! Ainda com a palavra parabeniza os alunos da Escola de Ferruginha,  João
Marcos e Dérek, pela conquista de medalha na OBMEP. Fala a vereadora Luciana Bichara, sobre a
destinação de sua emenda parlamentar impositiva que foi destinada a 50% para atendimento das
pessoas  portadoras  Autísmo e  50% para  financiar  o  Programa CNH social,  e  que muito  contribuirá
para as pessoas que querem trabalhar e precisam da carteira de habilitação e possam tirar a CNH
para futuramente compraram também seu carro ou sua moto e que o sorteio para participar do
programa, será feito no dia 27 de dezembro, que serão contempladas 07 pessoas do município,
sendo 5 de carro e 2 de moto. A vereadora fala também sobre o Projeto de auxílio ao Autista e que já
conseguiu para 2023, 48 crachas para crianças e que serão entregues muitos outros, e o Projeto tem
alcançado  muitas  pessoas,  por  palestras  e  qualificação,  e  que  se  empenhará  muito  neste  projeto
para alcançar crianças especiais. Agradeceu a todos o apoio, e que está a disposição da população
para a atendimento dos anseios da coletividade, finalizou desejando boas festas a todos e um 2024
cheio de realizações. Fala o vereador Marquinhos, desejando boas festas a todos os cidadãos e que
2024 seja cheio de realizações. Fala sobre as melhorias que as administrações da Câmara tem se
dedicado a implantar, inovando os trabalhos do legislativo. Manifesta também sobre as realizações
da administração citando o  transporte  para hemodiálise  dos distritos,  mas lamenta a  falta  de
planejamento, na reforma de escolas, fala do número ínfimo e insignificante de trocas de lâmpadas
de led em Ferruginha, e com isso não dá pra falar sobre sucesso nesta administração. Marquinhos
cita que não houve neste mandato o patrolamento dos carreadores do pequenos produtores, a
reforma da escola  do Padre Angelo  que é de pequeno tamanho e até hoje  não foi  concluida
juntamente com a de Cuieté Velho, a ausência de manutenção  nas serras de Ferruginha, serra do
Bueno  e do João Pinto. Marquinhos também fala sobre a redução dos salários dos servidores,  da
ausência do concurso público, e o Mercado Municipal que foi transformado em Secretaria e retirada a
placa do deputado que indicou os recursos da obra, deixando claro que esta atitude é perseguição
política da administração, o vereador Marquinhos questiona a situação Ambulância que está até hoje
em Araxá, sem solução, e assim não da prá falar em sucesso desta administração com tanta coisa
sem funcionar, Marquinhos cita ainda motoristas que estão dirigindo veículos oficiais, mesmo depois
de bater vários carros da prefeitura, Marquinhos fala da serra do Palmital que teve ajuda particular
de vereadores e do vice-prefeito, mas que até hoje a obra não anda. Marquinhos fala de ligação que
recebeu de um cidadão dos Estados Unidos falando que se o Vereador Sebastião Leandro votasse
contra a emenda do vereador Valtair ao Orçamento, o distrito de Penha do Norte não receberia
recursos, mas até hoje não foi concluido nada pela administraçao na Penha. Fala o vereador Ronei
do  Sindicato,  da  esperança  e  espectativa  de  sempre  trabalhar  em favor  da  populaçao  e  do
crescimento do município. Ronei fala do resultado do projeto do plantio de Gengibre que fracassou e
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teve  algumas  dificuldades,  mas  que  persistiu  e  é  possível  pelas  condições  do  meio  rural  do
município.  Ronei agradeceu o apoio que recebeu  o Projeto do plantio de banana, como a da
Secretaria de Agricultura e da Emater e a realidade está no suspermercado Central pela qualidade
das bananas que estão sendo lá entregues, alavancando a economia de Conselheiro Pena, mas que
as questões de infra-estrutura não tem competência para resolver no meio rural, mas que tem
competência  para  buscar  projetos  que  façam a  sustentação  na  economia  da  zona  rural,  e  a
oportunidade está na agricultura, cita também o Projeto Pé no chão que conscientiza as crianças
sobre a importância da manutenção de nascentes, e a importância da produção rural como celeiro
do mundo. Ronei cita ainda o Projeto de Sinalização no meio rural, para indicativo de rotas, em
parceria com o supermercado Central. Finalizando, deseja a todos boas festas e um ano de 2024
abençoado por Deus. O Presidente, Vereador Vinícius, agradece a todos pelo ano que se encerra, dos
desafios  que  enfrenta  e  agradece  nominalmente  os  servidores  da  Câmara,  Vinicíos  fala  sobre  a
produção legislativa, totalizando 63 indicações, 38 Projetos de Leis, 49 requerimentos, 05 Projetos de
Resolução e 04 Projetos de Decretos Legislativos. Fala ainda, sobre a devolução de recursos de sobra
na Câmara para a Prefeitura destinados à Secretarai de Saúde em realizar cirurgias, e os recursos
destinados ao CONSEP para reforma e melhoramentos nos serviços de segurança e ainda que
pretende  que  os  recursos  devolvidos  pela  Câmara,  ao  final  do  exercício,  que  seja  destinado
consórcio  CONCPENA  que  abriga  crianças  em  situação  de  fragilidade.  Vinícius  fala  sobre  a
implantação do sistema digital que está em pleno funcionamento, com vários elogios, e do portal da
transparência que está bastante atualizado mostrando ao povo a realidade em tempo real das
atividades da Câmara e pede desculpas aos vereadores nas eventuais falhas. A Presidência fala
sobre o posicionamento da atual administração, que prega que tudo que ja foi feito nos mandatos
anteriores não teve resultado ou não tem valor, como se nada antes deste mandato tivesse existido.
A atual  administração só joga pedra nos mandatos anteriores,  mas que a atual  administração
recebeu 22  milhões de reais do mandato anterior e o que falta planejamento, falta capacidade de
organização, e que a Samarco despejou dinheiro em nossa cidade e ainda com 800 funcionários
trabalhando.  Fala  das  realizalições  dos  outros  prefeitos  e  servidores  fizeram  e  que  a  atual
administração quer apagar, com falácias mentirosas, perguntando que será que sempre teve asfalto
na cidade, que sempre teve posto de saúde nas vilas, sempre teve escolas- cita as contribuições que
os outros prefeitos deixaram. Vinícius questiona a ausencia de funcionamento das placas solares que
até hoje não estão funcionando, e o que se vê é perseguição, com quem não concorda com a atual
administração, e que uma oposição é saudável e que não há na câmara projetos engavetados com
está sendo falado. Vinícius fala sobre o Criação  do conselho de Desenvolvimento Econômico que
deveria ter sido apresentado em maio, e chegou na câmara apenas em 20 de outubro, e que chegou
Projeto de Lei nesta Casa, que já havia Lei Municipal, e não criticou ou fez política em cima desse
erro;   fala  também dos  assedios  nas  secretarias  do  município,  que servidores  reclamam com
vereadores da forma que são tratados. Vinícius diz que a administraçao vive uma bolha, e não
respeita a posição das pessoas que não concorda com a administração, cita o vereador Valtair que
foi achincalhado por ter votado contra em 1.ª discussão, do Projeto da CNH Social. Vinícius diz que a
administração, tem inclusive falado que quem não concorda com as ações da prefeitura, são forças
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do mal, e que não presta e não vale nada. Um absurdo. Cita também as reclamações que recebe de
professoras que inclusive falam que está para fechar salas de aulas, e que tem faltado material de
consumo, como resma de papela. Na Ordem do Dia, a Presidência submete ao Plenário em 1.ª
discussão, Emenda Nº 01/2023 de autoria do Vereador  Valtair do Vale, que dá nova redação aos
dispositivos  do  Projeto  de  Lei  023/2023  de  autoria  do  Executivo  que  estima  a  receita  e  fixa  a
despesa do orçamento anual do município de Conselheiro Pena para o exercício financeiro de 2024.
Em discussão o vereador Valtair pede o apoio para aprovação da Emenda de sua autoria. O vereador
Marquinhos fala sobre o percentual de suplementação por decreto, que é proposto no orçamento,
mas que foi convencido pela Prefeita Nádia, quando em 2021, apresentou o Projeto de Orçamento
sem qualquer percentual dizendo que desta forma exige planejamento. E quando vereadora sempre
defendeu esta postura e desta forma votará a favor da Emenda do Vereador Valtair, como forma de
fiscalizar e acompanhar melhor os recursos do orçamento. O vereador Valtair fala que sua Emenda é
uma  forma  de  fiscalizar  o  orçamento  e  a  execução  de  obras  no  município  e  que  os  vereadores
trabaharão melhor, analisando projetos de abertura de crédito. A presidênca esclarece o conceito da
Emenda do Vereador Valtair, e faz leitura de comentário da Prefeita Nádia, postado em rede social,
quando vereadora, em que indicava que autorização de crédito suplementar sem aprovação da
Câmara no orçamento, caracteriza falta de planejamento e descontrole. Vinícios fala sobre a falta de
planejamento cita a rua próximo ao viaduto que já foi preparada 7 vezes e até hoje não foi asfaltada,
demostrando  desperdício.  Vinícius  esclarece  que  esta  Casa  não  está  para  atrapalhar  a
administração,  e  que  a  hipocrisia  e  o  discurso  falso  que  é  a  marca  desta  administração,  os
vereadores não vão parar o município. O vereador Vinícios questiona sobre o rateio do FUNDEB. Em
votação, o plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando a Emenda n.º 001 de autoria do
Vereador Valtair ao Projeto de Lei 023/2023, por 06 votos favoráveis a 05 votos contrários em 1.ª
votação. Em concordância com o Plenário, o Presidente submete em forma de Bloco, as Emendas
Parlamentares Orçamentarias Impositivas de n.ºs 002, 003, 004, 005, 006, 007, 008, 009, 010, 011 e
012, ao Projeto de Lei 023/2023, que contem orçamento de 2024. Em votação, o plenário vota
nominal e de forma eletrônica, aprovando as Emendas por unanimidade. A Presidência submete ao
Plenário em discussão única, a Indicação Nº 62/2023 de autoria do Vereador Rafael Moura, que
sugere ao Executivo que promova a pavimentação de rua na vila de Ferruginha. Em discussão, não
houve manifestação.  Em votação,  o plenário vota nominal  e de forma eletrônica,  aprovando a
indicação 062 em única votação. A Presidência submete ao Plenário em discussão única, Indicação
Nº 63/2023 de autoria do vereador Rafael Moura, que Sugere ao Executivo que promova a instalação
de Câmera de Segurança no Posto de Saúde da vila de Ferruginha.  Em discussão,  não houve
manifestação.  Em votação, o plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando a indicação
063 em única votação. A Presidência submete ao Plenário em discussão única, Requerimento Nº 048
de  autor ia  do  Vereador  Va l ta i r  do  Va le ,  que  requer  do  Execut ivo  o  env io  de
informações/documentos,  referente  a  Associação  Prefeito  Helcio  Valentim/Hospital  Pe.  Geraldo
Horgervorst. Em discussão, não houve manifestação.  Em votação, o plenário vota nominal e de
forma eletrônica,  aprovando o  Requerimento 48 em única  votação.  A  Presidência  submete ao
Plenário em discussão única,Requerimento Nº 49/2023 de autoria do vereador Valtair Pereira do Vale
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que requer do Executivo informações relativas a automóveis do município; Em discussão, não houve
manifestação.  Em  votação,  o  plenário  vota  nominal  e  de  forma  eletrônica,  aprovando  o
Requerimento 49  em única votação. A Presidência submete ao Plenário em primeira discussão o
Projeto de Lei 011 de autoria do Executivo que Institiu a política de incentivo ao consumo local e cria
a moeda local do município de Conselheiro Pena. Em discussão o vereador Marquinhos registro voto
contrário ao Projeto. Em votação, o plenário vota nominal e de forma eletrônica, rejeitando o Projeto
de Lei por maioria, em 1.ª votação. A Presidência submete ao Plenário, em 1.ª discussão, o Projeto
de Lei 034 de autoria do Executivo, que disõe sobre a criação do Arraial de N. Sra. da Conceição do
Cuieté e institui a medalha do Cuieté Colonial. Em discussão, o vereador Marquinhos registra o seu
voto favorável ao Projeto. Em votação, o plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando o
Projeto de Lei 034 por maioria, em 1.ª votação. A Presidência submete ao Plenário, em 1.ª discussão,
o Projeto de Lei 025 de autoria do Executivo, que dispõe sobre alteração das normas de proteção ao
patrimônio cultural do município. Em discussão o vereador Marquinhos registra o voto favorável ao
projeto. Em votação, o plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando o Projeto de Lei 025
por maioria, em 1.ª votação. Não havendo nada mais a ser tratado, a presidência convoca reunião
extraordinária, para hoje 21/12/2023,  para segunda discussão e votação,  com o Projeto de Leis
023/2023, já alterado com o texto da emenda do Vereador Valtair aprovada, e os Projetos de Leis
025, 034 na pauta da ordem do dia. Solicita dos senhores vereadores a assinatura do boletim
unificado  de  votação  da  sessão.  Determina  a  lavratura  da  ata,  agradece  a  presença  de  todos  e
encerra  a  sessão,  as  11h35min.  Plenário  José  Laviola  Matos,  em  21  de  dezembro  de  2023.
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